

EL NOTICIERO

Director: JOSÉ VILLEGAS MÚRCIA

| PRECIO DE SUSCRIPCIÓN | REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN | CONDICIONES Y ANUNCIOS |
|---|----------------------------|---|
| En Almería, un mes. 0.50 pts. Fuera, trimestre. 1.75 » | CALLE DE LOPE DE VEGA, 9 | Anuncios de 10 líneas en la 4.ª plana 2 rs., del cuerpo 10. Pago anticipado. |

«La Crónica.»

Dice nuestro colega que ya que nada hacen la Comisión de Monumentos ni la Diputación Arqueológica, algunos jóvenes tratan de organizar viajes de investigación.

La Comisión de Monumentos, con motivo de los descubrimientos romanos de *Los bajos de Roquetas*, mandó un informe á la Real Academia de la Historia, que lo había interesado á fin de que el Ministerio de Fomento facilitara medios de extender los estudios bajo acertada dirección, en dicho punto y en el campo de Dalías, donde existió la célebre *Murgis*, donde se han hallado las monedas á que *La Crónica* se refiere, llevando las investigaciones hasta *El Chuche* (término de Pechina) donde muchos opinan que existió *Urci*.

Nada hasta el día ha hecho el gobierno para auxiliar los trabajos arqueológicos y no obstante, sin ruido y sin bombo, el conservador de lo que pudieramos llamar germen de un Museo Histórico, Artístico y Arqueológico, Don Miguel Ruiz de Villanueva, adquiere con sus propios recursos cuantos objetos pueden servir para estos estudios, como pueden ver los aficionados en el domicilio del inteligente anticuario, calle de la Infanta, núm. 4.

Pida el colega auxilios al gobierno y no dude que los individuos de las ya dichas Comisiones de Monumentos y Diputación Arqueológica, al disponer de algunos fondos, adelantarán los trabajos, hoy un tanto paralizados por falta de recursos,

Pero *La Crónica* es así y no hay que hacerle caso.

Véase otra muestra de su modestia y de su discreción.

Movido por las excitaciones de la prensa de toda España, el Sr. Quesada publica un larguísimo comunicado en el colega, y este, con el atrevimiento que le caracteriza, dice:

«Como no podía menos de suceder, ha bastado que hiciéramos una leve indicación para que nuestro amigo D. José Quesada explique del modo preciso y recto que lo hace á continuación, el estado en que se en-

cuentra el deseado Monte pio.»

¿A que decir mas?

¿Hay quien no designe á la tal publicación con el gráfico nombre de pastelera?

En cuanto al comunicado á que tanta importancia da *La Crónica*, en nuestro número próximo daremos á conocer á que se reduce.

Sr. Alcalde.

Según nos anuncia el periódico de cámara, en la sesión que el lunes último celebró el Ayuntamiento de vuestra presidencia, quedó definitivamente aprobado el proyecto del nuevo paseo y camino á la estación, á pesar de los dos votos en contra emitidos por los Sres. Barroeta y Lopez Perez.

Ahora bien; no es mucho suponer que el tal proyecto debe estar enteramente terminado, así como los planos donde se hallarán marcadas con visible regularidad las líneas generales de los distintos paseos en que en dirección paralela, ha de subdividirse aquel, así como los restantes y el puente sobre el foso que circunda á la estación del ferro-carril de Linares, y además prevista la urbanización, arbolado y alumbrado que habrá de ser digno remate de obra y mejora tan deseada como de indudable utilidad pública.

Dando esto por sentado, solo falta saber la forma en que esas obras habrán de llevarse al terreno de la práctica. ¿Vá V. S., Sr. Alcalde, á verificarlas por Administración, por contrata ó por concurso? Si lo primero, le rogamos no encomiende la reforma á los pobres y sexagenarios individuos de la limpieza, pues además de no ser personas adecuadas para el caso, quedaria por mucho tiempo la población convertida en un basurero por falta de policia y ya es hora de que esa cuadrilla de honrados operarios se dedique diariamente á su verdadera misión, que bastante falta hace.

Por el contrario, si las obras de referencia han de ejecutarse por concurso ó contrato, confiamos en la honradez de V. S., para que al acto se le dé la mayor publicidad posible y se evite toda clase de manejos que

solo pudieran redundar en desdoro de vuestra autoridad.

Y ya que hemos logrado ver aprobado por el Municipio el proyecto precisado, no vaya á echarse á perder á última hora merced á compromisos políticos ó de amistad ya que no por otras causas, que aunque por nosotros calladas, no por eso dejan de estar en la mente de todos vuestros administrados.

Por ahora no decimos más; cuando llegue el caso, aplaudiremos ó censuraremos, segun se haga V. S., acreedor.

ECOS LOCALES

Peripecias.

Hace mucho tiempo que la prensa optimista y alarmante, nos asegura que la inauguración del *ferro-carril* de Linares será un hecho dentro de pocos días.

Nosotros, sinó somos pesimistas tampoco tenemos sueños de color de rosa y vemos las cosas en su verdadera realidad.

Ahora se presentan algunos inconvenientes, que nosotros los vemos muy naturales y los optimistas no habian precavido.

Los destrozos de los últimos temporales, la mala construcción de algunos trozos lo hará retardar mas de lo que se esperaba y nos decian.

Uniendo á esto la funesta noticia de haberse levantado los rails cerca de Fiñana á causa de un interdicto, se retardará considerablemente ese día tan deseado.

¿Por que no allanará la Compañía esos obstáculos, recomponiendo lo destruido y pagando lo usurpado?

Gabinete de Física.

Hemos oido decir con insistencia, que se ha encargado á Paris uno notabilísimo, para un importante colegio privado de esta capital.

Su importe dicen que asciende, á una respetable cantidad.

De ser cierta la noticia, nos congratulamos de ella, pues de ese modo y no de otro, será la enseñanza privada una realidad y no una ilusión.

Sr. Gobernador.

Por cuestión de juego, hace pocas noches, riñeron varios individuos en

el barrio de la antigua plaza de Toros, sin que al acto de la contienda se presentaran los agentes del Gobierno.

Hubo cuatro heridos, uno de ellos gravísimo, pues tiene un pulmón atravesado.

Poseción.

El día 15 del corriente mes, tomó posesión de cargo de Interventor de Hacienda de esta Provincia, el provo é inteligente funcionario D. Serafin Cervellera.

Le deseamos mucho éxito en su carrera, una buena campaña administrativa y le ofrecemos nuestro modesto concurso, para todo aquello que redunde en beneficio de este diezmado país.

Esperamos mucho del señor Cervellera, de él tenemos las mejores noticias y una satisfacción comunicándoselas á nuestros abonados.

Sala de lo civil.

Tenemos noticias fidedignas, de que el Sr. Maura trata de establecer para el próximo ejercicio económico, Salas para lo civil en todas las Audiencias Provinciales.

De realizarlo, el nombre del señor Maura sería grabado en letras de oro por todas las provincias españolas.

¿Cuántos beneficios nos reportaría á los almerienses evitandoos ir á Granada para la resolución de los asuntos!

¿Podía arreglarse?

Sr. Alcalde ¿por qué no se da V. S. una vueltecita por la calle de Lope de Vega.

¡Hágalo V. S. por Dios! y se vencerá de que se necesita una reforma en el pavimento, y que desaparezcan algunas casas que amenazan caer sobre los transeuntes.

Pase el Sr. Verdejo por ella y seguramente se avergonzará de que exista esa malhaada calle en tan lamentable estado, en el centro de una población culta como es Almería.

Abrigamos la esperanza de ser atendidos, ordenando el Sr. Verdejo alguna reforma que satisfaga en parte necesidad tan apremiante.

Disidencias.

El Radjá penetra en la sala sagrada de la ortodoxia seguido de sus escuderos.

Allí le guardaba el perpétuo orador, uno de los siete sabios de Grecia, y el hombre de la confianza de la fracción rural.

Después de vacilar un momento, avanzar algunos pasos, rugiente y con la cabeza levantada, lanza el Radjá, sentencias tremendas, palabras tan gruesas y tan extrañas, como no se han oído jamás.

Momento crítico! El Radjá sabe que sí lo toma en consideración, se

producirá una disidencia, y pecha con ella, y contesta cumplidamente á la acción, con la acción y á la palabra, con la palabra.

Y dicho y hecho, disidencia al canto y ya me tienen Vds. divididos a los ortodoxos, como era de esperar.

Deseamos vuelva la concordia á aquellos sagrados lugares y que no les asusten los aldabonazos de los pretendientes.

Así sea.

Allhabia.

Hemos tenido el gusto de ver muy preocupados al Alcalde y secretario del Ayuntamiento de Allhabia, el viernes y el sábado de la pasada semana.

Han efectuado un ingreso por mediación del Agente Sr. Muñoz.

Está visto que las noticias de nuestro periódico, hacen andar de prisa á los prohombres de nuestros pueblos y son medicina que cura radicalmente á los Ayuntamientos que tienen la zizis en su administración.

¿Es verdad Sr. Romera?

Siga V. por ese camino, y es posible algun día se vuelvan aplausos nuestras, hasta hoy, justas censuras.

¿Que pasa?

Algo ha de ocurrir en el campo zínaro que revista gravedad.

Anoche se decía que D. Sebastian y D. Pio, visitaron á un alto personaje de otro partido y se hacian grandes comentarios.

¿Habrá quien nos de razones ciertas de lo que ocurrió en la extensa y nebulosa conferencia?

¡Ya veremos!

D. E. P.

A las 6 de la tarde de ayer, fué conducido al Cementerio el cadáver de D. José Sanchez Lopez, honrado político, que nunca se aprovechó del triunfo de los suyos para mejorar su fortuna.

Deja seis hijos en la mayor miseria.

Enviamos el pésame á la desconsolada familia.

Importante.

Los célebres valencianos Pascual Roig y su compañero, vienen á esta capital, conducidos por la guardia civil, por la que fueron capturados.

Estos valencianos, están procesados en una causa ruidosa por estafa de muchos miles de naranjas, en los pueblos de Rioja, Benahadnx, Pechina y Gador, parte de cuyo fruto compró el Sr. Gonzalez Canet,

Cesante.

Se dice que D. Juan Maldonado, Inspector primero de policia, ha sido declarado cesante.

Lo sentimos, por que era una autoridad celosa y diligente que ha

dejado gratos recuerdos en el poco tiempo que ha desempeñado su difícil cargo, habiendo realizado importantes servicios de orden público, consiguiendo ser el terror de la gente de mal vivir y la tranquilidad de los ciudadanos pacíficos.

Esperamos verlo repuesto en su cargo como lo desea todo este vecindario, amante de la justicia.

Enfermo.

Ha estado de gravedad D. Pedro Toro y Moya en Laujar.

Se recibieron noticias alarmantes para su familia y numerosos amigos.

Después hemos tenido nuevas mas conso adoras, de que ha entrado en franca convalecencia.

Nos alegramos, y experimentaremos una satisfacción si pronto lo vieramos pasearse por las calles de la capital como nos tenia ofrecido.

La calle Real.

Continúa en el mismo ser y estado en que la dejamos en nuestro número anterior; en disposición de dar trabajo á los cirujanos.

Pero hemos de subsanar un error cometido en nuestro número anterior en el que culpamos al alcalde de esta falta, cuando los culpables son los contratistas del Muelle de Levante, á cuya obras pertenece el final de la Calle Real.

Con gusto subsanamos este error, dando á cada uno lo que se merece.

Absuelto.

El 18 del actual, se ha visto ante el Tribunal del Jurado la causa seguida en Sorbas contra D. Ramón Saens Martínez sobre malversación de caudales públicos.

El defensor del procesado que lo era el Letrado D. Joaquin Lopez Perez, obtuvo para su patrocinado un veredicto de inculpabilidad, por cuya virtud, la Sala acto seguido dictó sentencia absolutoria con declaración de costas de oficio.

Boda.

En los primeros días del próximo mes de Febrero, contraerán los sagrados lazos del matrimonio, un distinguido letrado que ocupa cargo oficial en esta Audiencia Provincial, con una bella y virtuosa señorita, hija de un rico propietario, también letrado, cuya profesión ejerció ha muchos años con éxito.

Buen rasgo.

Un rico capitalista y comerciante de esta plaza, que viene ha tiempo prestando gran atención, aunque sin conocimiento, ni el trasteo necesario, á la dirección de un novel partido político, se asegura tiene el propósito decidido de contribuir á aliviar la tristísima situación que atraviesan los pobres pescadores de nuestra ciudad, distribuyendo á estos en limosnas cinco mil pesetas.

imitando así la loable conducta de nuestro virtuoso prelado.

Así lo esperamos y en nombre de los desheredados damos las gracias anticipadas por tan caritativa donación.

Fena de muerte.

El día 24 del corriente, será vista en juicio por jurados la causa seguida en el Juzgado de Canjayar sobre asesinato de Cristóbal Abad Abad.

El Fiscal de la Audiencia y el acusador particular piden la pena de muerte para tres procesados á quienes defiende el Letrado de este Colegio nuestro amigo D. Joaquín Lopez Perez.

Oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores el resultado de este ruidosísimo proceso.

Abrigamos la confianza de que se permutará la pena por otra mas benigna, gracias á la brillante defensa que se prepara.

Compañía

Es esperada el jueves en esta la compañía de zarzuela seria que con tanto éxito está trabajando en uno de los teatros de Cartagena y que dirigen los Sres. Isaura y Buezo.

¡Ya era hora!

Inspector.

Ha tomado posesión de el cargo de Inspector de policia D. Rafael Salvador.

Le deseamos mucha suerte en el desempeño de su nuevo cargo.

Felicitación.

Ayer fué felicitado el senador del Reino por esta provincia D. Sebastian Perez Garcia, por todo el personal del Ayuntamiento.

Es muy justo y lo aplaudimos.

Eche V. pesetas.

Se ha celebrado en el Juzgado Municipal de esta ciudad un acto conciliatorio entre un legatario que ha adquirido dos magníficos cortijos y que ha desempeñado en esta Delegación de Hacienda un puesto importante, y la viuda del que legó los expresados bienes, reclamando aquel á esta 40.000 pesetas por honorarios devengados desde el año 1887 hasta nuestros dias.

Y vamos viviendo.

Restituciones.

El miércoles próximo las dará personalmente el digno é ilustrado Juez de Instrucción de esta capital de unos terrenos ocupados indebidamente por la Compañía del Sr. H. Borner, contra la cual, tambien hay pendiente otro interdicto deducido por D. Miguel Vidal y Salas, vecino de Pechina.

El juéves saldrá el mismo Juzgado para Benahadux y Pechina con intento de dar otra posesión de terreros á la familia del Sr. Ortega de Bena-

hadux, y depositar una mujer casada en la última villa.

Calle de Talia.

Los vecinos de esta abandonada calle, se quejan amargamente, por el mal estado de su pavimento.

Pase V. S. por allí, y se convecera de la razon que les asiste.

Esperamos que ordene que la aguerrida brigada de policia urbana bajo la dirección del Sr. Ledesma haga la reforma que necesita para la libre circulación por aquella via.

Incendio.

Anteayer á las tres de la tarde, puso en alarma á este vecindario la campana gorda de la catedral.

Nos dirigimos a la calle de Granada, y vimos que el voraz elemento, consumia el almacen de esplosivos del Sr. Vicente que ha tenido considerables perdidas.

La voz de que habia dinamita, círculo como chispa electrica, y una oleada humana se precipitó por todas las calles afluentes al teatro de los sucesos.

Un horrible pánico se apoderó de los numerosos espectadores y se imaginaban catástrofes como la de Santander.

Allí vimos desde los primeros momentos al activo y diligente Juez de Instrucción, al comandante de la guardia civil y como representante del municipio al Sr. Soria.

Despues se apaciguaron los ánimos y fueron acercandose lentamente, pero muchas familias de la vecindad que huyeron desfavoridas no volvieron á su domicilio hasta despues de haberse sofocado por completo el incendio.

Señor Gobernador ¿no está prohibido el que la dinamita se almacene dentro de la capital?

Haga V.S. por que no se consienta ese abuso para tranquilidad de los vecinos y para evitar que la consternación no vuelva apoderarse del público como anteayer.

Asi lo esperamos.

Salón de limpia-botas.

Recomendamos á nuestros lectores el abierto en la Glorieta de San Pedro, 3, donde encontrarán el mas esmerado servicio.

¡Señor Alcalde!...

Sr. Alcalde, ¿por que no se da V.S una vueltecita por la Calle de Lope de Vega?

¡Hagalo V.S. por Dios! y se convencera de que se necesita una reforma en el pavimento, y que desaparezcan algunas Casas que amenazan caer sobre los transeuntes.

Pase el Sr. Verdejo por ella, y seguramente se avergonzará de que exista esa malhadada calle en tan lamentable estado, en el centro de una población culta como es Al-

meria.

Abrigamos la esperanza de ser atendidos, ordenando el Sr. Verdejo alguna reforma que satisfaga en parte necesidad tan apremiante.

Posesión.

Ha vuelto á tomar posesión del Juzgado municipal de Almeria, despues de su viaje á la corte, donde ha pasado las navidades, nuestro distinguido amigo D. Juan Bautista Bello.

Le enviamos nuestro afectuoso saludo.

E. I. P.

El día 15 del que cursa, falleció á los cincuenta años de edad el Sr.D. Juan José Gimenez Martinez.

Enviamos nuestro pésame á su alligida familia.

Asilo.

El asilo para los ancianos, que se está preparando en Vera, se inaugurará el día dos del próximo mes de Febrero.

¡Gracias!

Hemos recibido un ejemplar de *las Reformas judiciales*, discurso leído en el Círculo Literario de esta ciudad, por su autor D. Plácido Langle.

Damos las gracias al distinguido letrado por su recuerdo.

Malecon.

Sr. Verdejo; ¿Cuándo se empiezan las obras de la prolongación del Malecon hasta los almacenes de D. José Roda?

¿Cuándo vá á mandar construir el muro que contenga los escombros del relleno de la Chanca?

Precisan estas dos reformas, y el público veria con mucho gusto que contestara favorablemente, ordenando se ejecuten lo antes posible.

Desgracia

Esta tarde maniobrando al anclár un bergantin italiano, ha perdido uno de sus hombres que ha caido de lo alto del palo mayor á la cubierta, quedando muerto en el acto.

¡Dios haya acogido su alma!

Falta hacian.

Hace días que han llegado alpuerto de Garrucha las máquinas destinadas al desague de la sierra de Almagrera.

Zingaros.

El desbarajuste se nota entre los zingaros.

Las disidencias son formidables.

Se dividen y se subdividen.

Algunas fraccionillas caminan con sus bartulos á establecerse á otros bosques.

Por todas partes se observa el descontento.

Se oye un clamoreo general.

El público ansioso de sensaciones, aplaude.

D. Sebastián, reúne sus fuerzas, rechaza vigorosamente á los levantiscos

sin poder alcanzar la paz y la concordia entre los que el llama «partidarios del orden.»

El desprestigio cunde, y se revelan contra su jefe hasta los mas adonados.

Deseamos la paz entre esas huestes enfurecidas, que amenazan aplastar la cabeza visible de la Iglesia zingara.

En Valladolid.

El Sr. Gobernador civil ha dado á la prensa periódica de Valladolid una prueba de estimación, que está siendo objeto de general elogio y agradecimiento por parte de la misma.

Según vemos en varios colegas, ha mandado construir unas medallas para que sirvan de *pase* á los periodistas en todos los casos en que precisen ejercer de tales.

Nosotros no hemos visto esas medallas, pero por lo que refieren los periodicos que las han recibido, son de plata de ley, perfectamente grabadas por el artista don Lucio Cid y llevan en un extremo la palabra *Pase* y en el en el centro, las de *Gobierno civil de Valladolid, M. y Bernal* (autografo del Gobernador) el escudo de España y el nombre del periodico y del Director.

Telegramas.

(Servicio especial de EL NOTICIERO.)

Paris 20- 12 n.

La Francia está de enhorabuena con la elección de Mr. Felix Faure.

Han demostrado los franceses en esta ocasión mucha cordura y hermosas manifestaciones de patriotismo.

La república se ha reinstaurado á pesar del descontento de los socialistas y los elementos exaltados.

Mr Faure es un hombre enérgico con dotes de mando y conducirá la república por buenos derroteros.

Paris 19. 20.

Ha bajado la temperatura de manera horrosa, se anda sobre hielo, sin embargo y de la hora circula mucha jente por las calles.

En el departamento del Havre, todo es regocijo.

Desde que se recibieron las primeras noticias de haber sido elegido Presidente Mr. Faure rico armador y representante del Havre, se engalanaron los edificios con banderas y colgaduras y se suceden las manifestaciones de regocijo desenfrenado.

Paris 19. madrugada

Hasta el miércoles próximo no se instalará en el Eliseo el Sr. Faure. Al hablar hoy al alto personal y personajes políticos manifestó que reclamaba el concurso de todos sin distinción de opiniones para salvar los altos intereses de la patria.

Se asegura que en el nuevo gabinete que se forme quedarán valiosos elementos del ministerio actual entre otros el Sr. Hanotam que continuará al frente de la cartera de Negocios.

Madrid 21-2 m.

Martinez Campos cree imprudente un cambio de gobierno.

Apelarase á cualquier medio para evitarlo.

Piense en Vega Armijo y en caso aprobará los presupuestos, realizará reforma arancelaria, cerrando inmediatamente las cortes y dierase poder á los conservadores á la entrada del invierno próximo, allá por Noviembre.

Madrid 21,4 m.

Puigcerber insiste en dimitir formando la crisis, se dice que lo sustituirá Nuñez de Arce, asi se remendará por cuarta vez el Ministerio.

Madrid 21-7 m.

Hoy explanará el Sr. Conde de Xiquena su interpelación respecto á los ducados.

Es probable la intervención en este asunto del Sr. Cánovas del Castillo.

No se concederán gracias extraordinarias con motivo de la celebración del santo del rey.

Madrid 21-7-15 m.

En el meeting celebrado en Bilbao y al que asistieron mas de 7.000 personas, se acordó pedir la derogación de las franquicias arancelarias para los materiales de origen extranjero.

Madrid 21-7-45 m.

El Ministerio francés tiene tendencias radicales.

Se presentan obstáculos á la la marcha del nuevo gobierno por los diputados socialistas.

El capitán Dreulfus, sentenciado por traidor, ha ingresado en la prisión de la Rochela.

Madrid 21.-7-35 m.

En en consejo de Ministros,

que ha durado cinco horas, se aprobó la fórmula de Cuba.

Se ha acordado la creación de un Monte Pio para los médicos titulares.

Se acordaron varios ascensos.

Madrid 21 7-25 m.

Se leerá en el Congreso el proyecto de reforma de los juzgados.

El Sr. Canalejas conferenciará con los diputados trigueros para convenir una fórmula de conciliación.

Se han acordado veintin indultos.

Calixto Ballesteros.

**

Apesar de venir con carácter urgente nuestro telegrama de Lotería, no lo hemos recibido.

¡Bueno está el servicio!

VAPORES PARA RIO JANEIRO, SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

Pasajes gratis para EL BRASIL. El magnifico vapor francés,

BEARN

Sale de Almeria el 13 de Febrero

AQUITAINE

Sale de Almeria el 28 de Febrero.

Admitiendo carga y pasajeros.

A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO CON SUS FAMILIAS SE LES CONCEDE VIAJE GRATIS, INCLUSO MANUTENCIÓN.

Consignatarios.

Sres. M. Ruiz Reyes é hijo en líquid°.

NOTA—Los documentos deberán presentarse hasta el 8 de Febrero, en cuya fecha se avisará el día que deben estar preparados en ALMERIA y se advierte que el arreglo de los documentos es gratis.

Documentos que se necesitan para embarcar: Certificado de buena conducta, del oficio y de no estar procesado, firmado por el Alcalde.

Partida de casamiento, ó de ser viudo.

Cedula personal con las señas particulares al dorso todos los mayores de 14 años. Partida de bautismo los menores de 14 años de ambos sexos.

Licencia absoluta ó certificado de haber cumpido la ley de quintas.

Imprenta de Fernandez Murcia.